

parvenir, ambiance qui n'a pas échappé aux visiteurs qui ont passé au centre, ni à la population du village. "J'ai été frappée", disait telle maman, "par le fait que la différence, la hiérarchie entre adultes et enfants a presque complètement disparu, bien qu'on sache toujours qui sont les adultes et qui sont les enfants.

Et les enfants? A la fin de chaque session, nous avons invité les enfants à nous faire part de leurs impressions sur le séjour. Il en ressort qu'ils ont été contents d'avoir la possibilité de décider eux-mêmes du contenu de leurs vacances et qu'ils ont dans l'ensemble aimé la formule adoptée pour les tâches matérielles. Leurs critiques ont généralement porté sur des points de détails.

A ceux qui seraient tentés par une tentative analogue, je ne peux que prodiguer des encouragements, sous deux réserves: toutefois ne pas être trop nombreux, et avoir la foi!

*Pour tous renseignements complémentaires, vous pouvez nous écrire ou nous téléphoner: Marcelle et François VETTER, 188, rue de la Hongrie, 68160 ROMBACH-LE-FRANC-tél: 58 96 60*

## LIVRES

### pour préparer la paix

"LA GUERRE OU LA PAIX?"

C'est le titre d'un livre qui fait suite aux Assises Pour La Paix organisées en 1979 par l'UNESCO et le Conseil International de la Philosophie et des Sciences Humaines. Trois grands thèmes: -la paix et la solution des conflits

-construire la paix

-la paix dans l'esprit des hommes

Et des témoignages sur l'éducation pour la paix:

"Au Costa Rica nous avons essayé de changer petit à petit la mentalité de nos enfants, grâce à une éducation qui les poussait à une plus grande créativité... La paix est possible comme un changement dans l'attitude des hommes est possible... Nous avons fait des comptes minutieux, comparant nos investissements à ceux de pays ayant une armée et un budget militaire. Nous avons étudié la différence et nous savons que, si le tiers monde jouissait de la paix, il serait possible de nourrir, de soigner et d'éduquer les cent cinquante millions d'enfants de l'Amérique Latine et des Caraïbes." Ce chapitre est signé Daniel Oduber, président de 1974 à 1978 de la République du Costa Rica, pays SANS ARMEE DEPUIS 30 ANS !

L'UNESCO publie bien d'autres ouvrages de référence, entre autres: "Le consensus et la paix", "L'éducation constructive des enfants", "l'enseignement des droits de l'homme", "la violence et ses causes", "paix sur la terre (anthologie de la paix)"

Ecrire à Librairie de l'UNESCO 7, place de Fontenoy 75700 Paris

IL ETAIT UNE FOIS une petite fille: Marie. Elle vivait au bord d'une rivière entre deux villages: Village Bleu et Vert Village. Les enfants des deux villages ne s'entendaient pas. Marie se sentait très seule entre les deux groupes si bien qu'un jour ses larmes l'effacèrent, elle devint invisible. Cela lui servit par la suite pour faire disparaître la discrimination raciale entre les enfants des deux villages.

C'est le thème d'un des dix albums qui illustrent les dix principes des droits de l'enfant de l'O.N.U. (1979) édités chez Dupuis B, rue Bellini 75782 Paris Cédex 16.

("les enfants qui avaient perdu leurs héros", "les enfants qui n'étaient pas des enfants" "la petite fille sans nom", "l'enfant pleurnichard", "l'enfant qui avait deux yeux", "l'enfant et le robot", "les enfants qui n'avaient pas d'école", "le village qui se trouvait sans enfants", "l'enfant géant", "la petite fille invisible").

livres signalés par Martine Dubail